



PAROISSE SAINT-PIERRE DE PLAISIR

POUR PREPARER DIMANCHE PROCHAIN :

3^{ème} dimanche de l'Avent

Dimanche 17 décembre 2023

Année B

Évangile de Jésus Christ selon saint Jean (Jn 1, 6-8.19-28)

Il y eut un homme envoyé par Dieu ; son nom était Jean. Il est venu comme témoin, pour rendre témoignage à la Lumière, afin que tous croient par lui. Cet homme n'était pas la Lumière, mais il était là pour rendre témoignage à la Lumière.

Voici le témoignage de Jean, quand les Juifs lui envoyèrent de Jérusalem des prêtres et des lévites pour lui demander : « Qui es-tu ? » Il ne refusa pas de répondre, il déclara ouvertement : « Je ne suis pas le Christ. » Ils lui demandèrent : « Alors qu'en est-il ? Es-tu le prophète Élie ? » Il répondit : « Je ne le suis pas. – Es-tu le Prophète annoncé ? » Il répondit : « Non. » Alors ils lui dirent : « Qui es-tu ? Il faut que nous donnions une réponse à ceux qui nous ont envoyés. Que dis-tu sur toi-même ? » Il répondit : « *Je suis la voix de celui qui crie dans le désert : Redressez le chemin du Seigneur, comme a dit le prophète Isaïe.* » Or, ils avaient été envoyés de la part des pharisiens. Ils lui posèrent encore cette question : « Pourquoi donc baptises-tu, si tu n'es ni le Christ, ni Élie, ni le Prophète ? » Jean leur répondit : « Moi, je baptise dans l'eau. Mais au milieu de vous se tient celui que vous ne connaissez pas ; c'est lui qui vient derrière moi, et je ne suis pas digne de délier la courroie de sa sandale. »

Cela s'est passé à Béthanie, de l'autre côté du Jourdain, à l'endroit où Jean baptisait.

- Acclamons la Parole de Dieu !

Contexte :

L'évangéliste saint Jean écrit très longtemps après les événements. Il cherche à donner le sens de tout ce qui s'est passé pendant la vie terrestre de Jésus. Ainsi, il voit en Jean-Baptiste un « témoin » de la Lumière, sachant que la Lumière, c'est le Christ.

Jean-Baptiste refuse qu'on l'identifie au Messie ou au Prophète annoncés dans l'Écriture (2 Samuel 7, 12-13 ; Deutéronome 18, 15), ni même au nouvel Élie (Malachie 3, 23, alors que Jésus dira en pensant à Jean-Baptiste qu'« Élie est venu », cf. Marc 9, 11-13). En revanche, il s'identifie à la « voix de celui qui crie dans le désert » annoncé par Isaïe. Il a une mission de préparation, toute tournée vers le témoignage rendu à la Lumière. Il s'effacera ensuite.

Pistes de méditation :

1. L'évangile de ce dimanche nous pose la question de l'identité. D'abord celle de Jésus : qui est Jésus ? Est-ce que je l'accueille comme le Christ (= le Messie) chargé d'établir un germe de justice dans ce monde ; comme le Prophète (= le nouveau Moïse) qui introduit dans la Nouvelle Alliance ; comme le Fils de Dieu qui se fait fils d'homme pour faire de nous des enfants de Dieu par adoption ? Qui est Jésus pour moi ?
2. C'est aussi notre propre identité dont il est question. Jean-Baptiste est venu rendre témoignage à la Lumière ; il est la « voix de celui qui crie dans le désert ». Et moi, qui suis-je ? Quelle est mon identité profonde ? Je suis unique et précieux aux yeux de Dieu. Quelle vocation me donne-t-il ? Quel chemin ouvre-t-il devant moi pour que je sois pleinement moi-même ?